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SÚMULA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEAU/DF 

DATA 28 de abril de 2022 HORÁRIO 12h30 às 13h30 

LOCAL Videoconferência REPRESENTAÇÃO 

PARTICIPANTES 

Ricardo Reis Meira CEF-CAU/DF 

Gabriela Cascelli Farinasso CEP-CAU/DF 

Lúcia Helena Ferreira Moura (Coord) ABAP/DF 

Mariana Roberti Bomtempo (Adj) Arquitetos-DF 

Antônio Rodrigues da Silva Filho (Joe) ABEA 

Ana de Paula Fonseca AEarq/DF 

Airton Almero C. Nascimento Júnior FENEA 

ASSESSORIA Flávia Matos Dourado Ass. da presidência 

SECRETARIADO Phellipe Marccelo Macedo Rodrigues Secretário do Colegiado 

 

Verificação do quórum 

Encaminhamento 
Houve quórum necessário para realização da reunião. Os seguintes 

membros não foram representados na reunião: Instituto de Arquitetos do 

Brasil – IAB. 

 

Leitura e aprovação da pauta 

Encaminhamento A pauta foi lida e aprovada sem alterações. 

 

Aprovação da súmula da 1ª Reunião Ordinária do CEAU 

Encaminhamento 
Os representantes de entidade não leram a súmula da 1ª Reunião Ordinária 

de 2022 do CEAU, por isso a súmula não foi aprovada. Os representantes 

se comprometeram a ler a aprovar esta súmula na próxima reunião. 

 

Alteração de representação: Arquitetos-DF e FENEA 

Encaminhamento 

Foi comunicada alteração dos representantes de duas entidades: 

Arquitetos-DF, que passa a ter como representante a arquiteta e urbanista 

Mariana Roberti Bomtempo e a FENEA, que conta com a representação 

do novo diretor regional, Airton Almero Carvalho Nascimento Júnior. 

 

Relato do GT da Tabela de Honorários do CAU/BR 

Encaminhamento 

O coordenador da CEF-CAU/DF, conselheiro Ricardo Reis Meira, 

informou que participou de uma reunião do CEAU Nacional, onde foi 

feita uma explanação pelo do Grupo de Trabalho, o qual faz parte, criado 

pelo CAU/BR para revisar a Tabela de Honorários. Foi informado que O 

CAU/BR encaminhou um questionário sobre o tema inicialmente aos 

conselheiros de cada estado e posteriormente a arquitetos e urbanistas. O 

objetivo é coletar dados para embasar os direcionamentos para possíveis 

alterações da Tabela de Honorários, sobretudo para auxiliar os arquitetos 

e urbanistas recém-habilitados ao exercício profissional. O entendimento 

do GT é que atualmente o uso da Tabela possui um grau elevado de 

complexidade e seus parâmetros utilizados estão defasados da realidade 

de atuação da maioria dos profissionais. O conselheiro explicou os 

parâmetros que serão utilizados para a reformulação da Tabela e destacou 

que a principal proposição é que o uso da Tabela se dê por meio de um 
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escopo mínimo de projeto e não um preço mínimo como é feito 

atualmente. 

 

Problemas relatados pela SEDUH 

Encaminhamento 

A representante da AEarq/DF, Ana de Paula Fonseca, falou sobre a 

reunião de sua entidade com representantes da Central de Aprovação de 

Projetos da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Urbano e 

Habitacional – CAP-SEDUH, que teve como objetivo trazer à tona 

problemas enfrentados pela CAP na aprovação projetos de habitação 

unifamiliar de uso residencial exclusivo. Foi explicado que para obras de 

grande porte, o órgão possui um minucioso procedimento de análise e do 

projeto para posteriormente aprová-los e no caso de obras menores, para 

conferir maior celeridade aos profissionais, o responsável por conferir se 

o projeto está de acordo com as diretrizes de aprovação é o próprio 

responsável técnico. Desta forma, por meio de amostragem, foram 

constatadas diversas falhas nos projetos menores aprovados, sobretudo 

em relação ao uso do solo, o que aponta um despreparo dos requerentes. 

A representante da AEarq/DF destacou, então, a necessidade da 

conscientização dos profissionais de arquitetura e urbanismo acerca da 

importância em conhecer, ter atenção e respeitar as normas vigentes de 

aprovação de projetos e licenciamento para evitar a burocratização do 

sistema afim de garantir o cumprimento dos dispositivos legais. A 

coordenadora do CEAU, Lúcia Helena Ferreira Moura sugeriu que a CAP 

disponibilize um checklist aos profissionais para auxiliar no cumprimento 

das normas determinadas e que o CAU/DF, juntamente com a SEDUH, 

ofereça seminário, treinamento ou curso, para que os profissionais 

aprendam a trabalhar com a ferramenta GeoPortal. O representante da 

ABEA, Joe, sugeriu a criação de um grupo de trabalho com entidades para 

iniciar um trabalho de conscientização dos arquitetos e urbanistas. Foi 

sugerido, também, a elaboração de uma cartilha de conscientização 

voltada para os profissionais. 

 

Assuntos Gerais 

Encaminhamento 

A coordenadora do CEAU, Lúcia Helena Ferreira Moura, comunicou a 

realização e convidou a todos os membros do CEAU para participarem do 

I Fórum Nacional: Paisagem & Modernidade, que ocorrerá às 8h00 do 

dia 29 de abril de 2022 e tratará principalmente da necessidade de 

conservação do patrimônio paisagístico. 

 

Considerando a conjuntura epidemiológica e reuniões deliberativas virtuais decorrentes, atesto a 

veracidade e a autenticidade das informações prestadas 

  

  

 

LÚCIA HELENA FERREIRA MOURA 

Coordenadora do CEAU/DF 
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